
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  お忙しい中、学校アンケートにご回答いただき大変ありがとうございました。頂戴いたしました貴

重なご意見を、今後の学校経営に反映させながら、より充実した教育活動を展開させていきます。以

下に、ご指摘いただいた事項に対しまして、学校の考えや方針を述べさせていただきましたので、今

後とも忌憚のないご意見を聞かせていただければありがたいです。 

  また、お寄せいただいたご意見については、主旨が変わらないようにしながらも一部文章を変えさ

せていただいていますので、ご了承ください。 

１ 学校運営関連 

（１）先生のご負担を増やすことになってしまいますが、勉強の理解が追いついていない教科の補習

や課題をお願いすることはできますでしょうか。 

 

 

 

 

 

（２）長靴が入る下駄箱、コートやカッパなど長いものがかけられるところを作って欲しい。雨がひ

どい時でも長靴が入らないからと靴で登校しています。 

 

 

 

 

 

 

  

（３）授業参観に行ったとき、授業中使わないだろうスマホを肩から下げている教員を見受けました。

教員も生徒と同じタブレットを使用しているのですから、スマホは必要ないのではないでしょ

うか。 

 

 

 

 

 

 

（４）スポフェスや合唱祭などの行事を以前のように YouTubeで配信してほしい。 
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学年の状況や入試に向けた対策などで、時機を見ながら放課後などの時間を活用しての補

習等を行っております。ただ日常的に実施することは時間的に難しい状況です。 

しかし授業における個に応じたきめ細やかな指導・支援や、わかる・できる授業づくりに

向けた授業改善には、不断に努めてまいります。 

長靴については、下駄箱に入らないので昇降口に長靴を置くスペースを設けています。周

知が徹底せず申し訳ありません。すぐに対応するとともに、来年度は年度当初に周知し、徹

底してまいります。コート掛けについては、教室前廊下に生徒数分あり、１１０ｃｍまでの

長さのものは掛けることができます。それ以外にコート掛けを設置できるスペースがありま

せん。ご不便をおかけしますがご理解ください。 

職員には全員に、業務用のＰＨＳと肩からかけられる長いストラップを支給し、常に携帯

するようにしています。このＰＨＳは校内でのみ使用が可能で、主な用途は、至急を要する

保健室との連絡、教員同士の連絡、不審者対応などです。生徒の安全面に考慮した対応の一

つですので、ご理解ください。 

コロナ対応で保護者の参観ができなかったここ数年間は、職員が行事の運営に当たってい

たためにＰＴＡ理事の方々の協力を得て配信を行っていました。その際には、機材をレンタ

ルして費用もかかっていますので、それらのことを総合的に考え、ＰＴＡ理事の方とも協議

し、今後の対応について検討していきます。 



（５）今おたよりで配布されている月次予定もメール配信していただけると予定を確認しやすく便利

になると思いました。 

 

 

 

 

 

 

（６）メールで質問が出来、メールで返答していただければありがたいと思います。 

 

 

 

 

（７）いつもお世話になりありがとうございます。スポフェスが簡素なのはなぜですか？他校は時間

も内容も十分で生徒、保護者の満足度や達成感も高いようです。生徒数が多いのは生徒のせい

ではないので理由にしないで修学旅行も他行事も計画して頂きたいです。 

 

 

 

 

 

２ 教務部関連 

（１）スポフェスの開催時期を、変えた方がいいと思います。当日は小真木原の室内で冷房が効くと

はいっても、それまでの練習期間は猛暑の中で、熱中症になるのではと毎日心配でした。他校

では秋に変更したという話も聞きました。できることなら子どもたちの身体のことを一番に考

えて欲しいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

（２）冬の朝バス通学について、もう少し乗れる範囲を広げてもらえると助かります。 

 

 

 

 

 

 

３ 学習指導部関連 

（１）高校受験について早いうちにお話していただけるとありがたいです。 

 

 

 

 

 

 

 令和６年度から、月予定表を印刷して配布するとともにメール配信します。なお、鶴岡三

中ホームページにアクセスすると月予定表、学校だより等を確認することができますのでご

利用ください。 

 できれば直接電話等で話しをして返答したいとは思いますが、メールでの質問・返答は可

能です。現在も活用している保護者の方がいますので、ご活用ください。 

 スポフェスをはじめ行事については、教育的な意義や生徒の達成感を優先させつつ、準備

や練習での負担などの視点も含め、他の教育活動とのバランスを考え実施しています。行事

が終わるごとに生徒の感想や反省、また職員の反省をもとに、次年度の方向性を決めていま

すので、今後も生徒の声も大切にしながら生徒の成長につながる行事を計画していきます。 

令和６年度は、スポーツフェスティバルの開催を９月１２日（木）に予定しています。猛

暑を想定し、例年より２週間遅い開催の予定です。上記のご指摘の件については改善される

と考えますが、残暑も予想されますので、次年度以降も十分な安全対策をとったうえでの練

習を計画していきます。なお、今年度は猛暑対策としてグラウンドでの練習は行わず室内や

日陰での練習、こまめな暑さ指数の計測、定期的な水分補給などの対応を取りました。 

黄金方面はスクールバス対応ですが、斎地区勝福寺方面は、庄内交通のバスに乗車してお

ります。バスの要望については、学校として決定することができませんので、教育委員会に

その旨を報告いたします。この件につきましては、地域の声が反映されることが多くありま

すので、ぜひ地域の会合などでも要望していただけるとありがたいです。 

生徒は、１年３学期に総合の時間で高校や受験について学びます。保護者向けでは、各学

年の研修会で行っています。今年度は、２年生の１１月に受験についての研修会を行いまし

た。いつでもお話はできますので、聞きたいことなどありましたら学校まで連絡頂ければあ

りがたいです。 



（２）先生方の働き方改革は大事だと思いますが、教育活動が二の次になっている印象が強いです。

小学校では毎日のように宿題があり家庭学習の習慣がついていましたが、中学生になってから

は「子供の自主性」「担任の負担」「勉強をやらされている感」「答えを写しているだけの生徒

がいる」などの理由で宿題や課題がない（少ない）のは、生徒達にはマイナスでしかないと思

います。 

 

 

 

 

 

 

 

４ 生徒指導部関連 

（１）いつもお世話になっております。要望として、自転車通学の範囲ですが、夏の間だけ広げても

らえないでしょうか。特に今年の夏は猛暑で熱中症などの危険性も高かったように思います。

家庭の問題でもありますが、水筒を持って行くのを忘れたり朝ごはんを食べなかったりする生

徒もいるようです。リスクがある状態での徒歩通学よりは、より安全に通学するためにご検討

頂きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）部活動の地域移行の段階と思いますが、保護者会練習からクラブとなった事で、全てクラブの

自由にさせるのは疑問があります。スポーツ庁より出されているガイドラインにも、部活動、

クラブ活動どちらにも適切な休息の具体的な数が出されています。しかし、全くガイドライン

に沿っておらず、殆ど土日は早朝から夜までの遠征で、子供が休息する時間が取れません。時

間の余裕が無いのと疲れが溜まる事で、十分な勉強時間が取れないこともあります。学校側よ

り活動内容について指導、連携をとって頂きたいです。 

 

 

 

 

 

５ 健康安全指導部関連 

（１）いつもお世話になっております。コロナなどの感染症対策として、換気などに取り組んでおら

れると思いますが、換気扇やサーキュレーターなどがないことは気になります。導入すること

により、CO２濃度なども改善されるようです。 

 

 

 

 

 

 

働き方改革の一環で宿題や課題を少なくするということはありません。やらされている意

識の勉強ではなく、主体的な学習習慣が確立するよう、学年の実態に合わせた取組を行って

います。例えば、１年生は家庭学習ノートを持たせ１週間で７ページを目標に提出するよう

指導したり、２年生の後半からは教科書ワークとは別に各教科のテキストを準備し、提出日

に合わせて自分で進度を調整しながら取り組ませたりしています。今後も生徒の実態に即し

た指導に努めて参ります。 

これからも猛暑が続くと予想される中、生徒の安全確保は最も重要であることに間違いは

ありません。しかし自転車通学の範囲を広げた場合、駐輪スペースの確保や、朝の混雑する

時間帯の安全指導などの面で考慮しなければならない課題がいくつかあります。それらの課

題への対応を検討しつつも、生徒自らの健康管理への意識向上（適切な水分補給や朝食をと

るなど）も図りながら、状況を見て判断していきます。同時に家庭におけるご指導もよろし

くお願いいたします。連携しながら安全確保に取り組んで参りましょう。 

本校では年に２回「クラブ連絡協議会」を行い、部活動とクラブ活動が三中ガイドライン

の規定に沿って、同じ歩調で活動するようお願いしています。ご指摘があった内容について

は今後の協議会において伝え、改めてガイドラインを遵守するよう保護者会代表者と指導者

の方々にお願いし確認していきます。 

 感染症予防対策として、教室（技能教室を含む）では外側の窓の最前列と最後列を常に５

㎝程度空けておくようにしています。廊下側の上窓と下窓、前後の出入り口とも２カ所以上

対角線になるように開けて、教室全体に空気の流れができるようにしています。教室には 

CO２濃度計を設置し、換気がなされていることを確認できるようにしています。 

 また、養護教諭が、２校時目の後と給食時に「窓を全開しての換気の呼びかけ」を全校に

放送で行って、換気に努めています。サーキュレーターはないのですが、教室には扇風機が

常設してありますので、必要な場合は使用の検討をしたいと思います。 


